



Mi Universidad

Controles de lectura

Samantha Vázquez Álvarez

Parcial 4

Antropología médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruíz

Licenciatura en medicina humana

Semestre I

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de Diciembre de 2024

Síndromes Filixelas Samantha Jimenez Ruiz

Una visita pasada o mal intencionada o bien es considerada como una superstición. Existen muchos tratamientos entre ellos se encuentra el quebrar el cuerpo poniéndose sal en la lengua y escupiendo en la frente y en el estómago untar una cruz con el dedo, dar apretones por todo el tronco y con ropa interior sucia limpiar la frente y todo el cuerpo, pasar el chile guajillo o ancho por la frente y el cuerpo, o bien utilizar una bolsa de tela roja con ajo, chile ancho por la frente y el cuerpo, o bien utilizar una bolsa de tela roja y corales de mar, por mencionar solo algunos ejemplos. Por otra parte el empacho en tixgo se reconoce como un malestar del sistema digestivo, un desorden del mismo, un padecimiento real que puede provocar la muerte o ha sido considerado solo como una creencia acerca de las enfermedades de dicho sistema. La causa del empacho se ha atribuido a comida que se queda pegada porque esta no se digiere, se presenta en niños pequeños cuando comen muy secas y en demasiadas cantidades, por algo que cayó mal o incluso porque se pegan discaras en el estómago. En el tratamiento consiste en dar un masaje en toda la espalda con las de

Aspectos antropológicos de la relación médico-paciente.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
Samantha

La historia del pensamiento humano siempre ha gustado de dicotomías: bien-mal, platónico-aristotélico, espíritu-materia, cuerpo-mente. En la historia de la medicina también podemos rastrear y encontrar dicotomía respecto a la visión del hombre enfermo. Conocida es la contraposición entre la visión hipocrática y galénica. En la primera el objeto de estudio era el hombre en su totalidad; plantea una teoría de los humores de personalidad y de la reacción global ante la enfermedad. Su atención estaba centrada en el sujeto enfermo, en el estar enfermo. En la segunda la enfermedad aparece como un fenómeno autónomo de afectación corporal y con una terapéutica concreta. Su foco estaba en tener una enfermedad. Es obvio que fue esta última la que se impuso y condujo al desarrollo de la medicina moderna y de un lado el modelo cosmogónico universal y ecológico de la antigüedad. Esta visión galénica dio lugar a la automatización de la realidad del ser humano como totalidad. Hemos viajado al órgano, a la célula y a sus componentes bioquímicas, lo que ha dado lugar a una falsa dicotomía entre lo físico y lo psíquico. Hemos

Antropología

- Ciclo vital de la familia -

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Samantha

Según la declaración universal de los derechos humanos de 1948, la familia es el elemento natural y fundamental de la sociedad y del Estado. Este es el grupo social básico en el que la mayoría de la población se organiza para satisfacer sus necesidades y en el que los individuos construyen una identidad, a través de la exposición, transmisión y actualización de patrones de socialización.

Para Fishman (1995), la familia como institución es la fuente de las relaciones más duraderas y el primer apoyo social del individuo, con pautas de relación que se mantienen toda la vida, lo que le conviene en la distancia, con mayores recursos para producir cambios. Minuchin y Fishman indican que es un contexto natural para crecer y recibir asistencia. un sistema vivo que intercambian información interna y externamente donde las fluctuaciones de origen interno y externo pueden ser seguidas por una respuesta que devuelve al sistema su estado de constancia, pero si la fluctuación se vuelve generalizada, la familia puede entrar en una crisis que resulta de la transformación en un nivel diferente de funcionamiento en donde

El concepto de encuentro interhumano en Pedro Lain Entralgo.

El compromiso de Lain con una España reconciliada representó en su momento y representa en la actualidad un mensaje a futuro centrado en una afirmación crítica de la verdad y de la libertad "la verdad nos hace libres". A partir de esta constatación de España fracturada y de la necesidad de construir un futuro de reconciliación, Lain se enfoca en una laboración de las condiciones para la convivencia, asociando las a una reflexión crítica sobre la condición humana en una doble dimensión: por una parte, la paradoja que significa que junto al desmorinamiento de la irreducible realidad del otro, perviven decenas formas violentas de negación del otro, por otra parte la necesidad de afirmar una ética de la convivencia que fundada en su adhesión a la causa de la libertad y democracia pluralista y entendida como convivencia constructiva pueda asegurar el futuro como humano. Los aportes que el autor realiza desde perspectivas de sociología.

Bibliografías:

1. - Revista de salud pública, Volumen 17(2), Abril (2015)
2. - Habilidades en salud mental, aspectos historico-antropológico de la relación médico-paciente. Grupo de habilidades SEMG
3. - Reynar, J;M; Salado; M,R y Arredondo, A.P (2013), analisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas
4. - Holguín, A., Martin-Fiorino, V., & Fundación Unamuno. (2019). EL CONCEPTO DE ENCUENTRO INTERHUMANO EN PEDRO LAÍN ENTRALGO: UNA REFLEXIÓN NECESARIA (Scientific e-journal; Electronic). *ORBIS*, 15–15(43), 18–32.